1 La Jornada



LEGISLATIVO



Chocan Morena y oposición en la Permanente por informe de Sheinbaum

Los partidos de mayoría y la oposición se confrontaron en la Comisión Permanente por el balance de los primeros 100 días de gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum, pues mientras los primeros destacaron que en este periodo ha habido logros importantes, los segundos insistieron en que "no hay nada qué festejar".



Desde la tribuna del salón de sesiones, el diputado morenista, Francisco Javier Sánchez Cervantes, destacó los altos índices de aprobación popular de la mandataria y destacó como uno de sus logros "la reivindicación de los derechos de las mujeres", como lo demuestran la elevación a rango constitucional de la igualdad sustantiva, así como la creación de la Secretaría de las Mujeres y del programa de apoyo a mujeres de 60 a 64 años.

PERIÓDICO

19 La Jornada

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

16 - 01 -25

LEGISLATIVO



De igual forma, resaltó que en este primer tramo del gobierno de Sheinbaum "se empezó a combatir frontalmente, pero con inteligencia, a las bandas criminales", se le dio continuidad a "la decisión de no otorgar privilegios en el pago de impuestos y derechos", y "a la clase trabajadora se le garantiza dignificar el salario mínimo, que ha aumentado como nunca y que jamás deberá crecer por debajo de la inflación anual".

Por su parte, la senadora Cynthia López Castro (Morena) también defendió lo realizado en los primeros 100 días de la actual administración, que "han sido de resultados, con una presidenta con más de 12 reformas constitucionales aprobadas", entre ellas las relacionadas con los derechos plenos de los pueblos indígenas y la recuperación de CFE y Pemex como empresas públicas.

Cuando la panista Ivideliza Reyes la cuestionó sobre por quién había votado en las elecciones del 2 de junio del año pasado —en alusión a que López Castro renunció al PRI hace apenas dos meses--, la legisladora contestó que "rectificar es de sabios. Y estar en el lado correcto de la historia es defender al país".

Luego de señalar que la oposición "está moralmente derrotada", López Castro recalcó que está "del lado correcto de la historia, en el gobierno del pueblo, defendiendo a la primera mujer Presidenta de México, que en estos dos meses ha logrado lo que muchos no lo habían hecho".

La senadora Guadalupe Murguía, coordinadora de la bancada del PAN en el Senado, durante su intervención, el 15 de enero de 2025. Foto Cuartoscuro

Un gobierno "cerrado al diálogo"

En contraposición, la senadora Guadalupe Murguía, coordinadora de la bancada del PAN en el Senado, lamentó que "a 100 días del inicio del periodo de Claudia Sheinbaum, ha quedado claro una absoluta continuidad con el gobierno anterior, y se ha consolidado un gobierno de la 4T autoritario, centralista y hegemónico, cerrado al diálogo, a la búsqueda de acuerdos con la oposición".

PERIÓDICO

10 La Jornada

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

16 - 01 -25

LEGISLATIVO



De igual forma, denunció que "la base de este gobierno ha estado centrada en los programas sociales, que, si bien estamos de acuerdo con ellos, atienden necesidades temporales de una parte de la población, lo que se busca realmente es generar una clientela electoral", además de "en seguridad seguimos viviendo una violencia generalizada en el país".

Murguía añadió que "las reformas constitucionales que aprobó la 4T han buscado someter y cooptar al Poder Judicial, eliminar a los órganos autónomos y eliminar la transparencia, los contrapesos y la rendición de cuentas", y que, frente al próximo gobierno de Estados Unidos, "la postura del actual gobierno ha sido minimizar, banalizar las amenazas de Donald Trump en contra del pueblo de México".

Por su parte, Laura Ivonne Ruiz (PRI) destacó que en el informe rendido por la presidenta en el Zócalo capitalino, "presumió de diversos supuestos logros, (pero) lo cierto es que no hay nada que celebrar, pues a 100 días no hay nada tangible que pueda ser signo de algún avance positivo en ninguno de los problemas que apremian a los mexicanos".

Un ejemplo de ello, dijo, es que "la inseguridad en el país, a pesar de que el gobierno intente imponer una narrativa diferente, no ha disminuido en nada. De hecho, podemos decir que en los primeros 100 días de gobierno más de 7 mil familias han perdido a un ser querido por homicidio doloso".

Además, "hay serios problemas en cuanto a la economía, esto no solo por la amenaza que representa el próximo gobierno de Donald Trump en Estados Unidos, sino que por los compromisos que se tienen en gastos corrientes, que son muchos, y no hay forma de hacerles frente en un país que según la tendencia parecería que este próximo entrará en recesión".

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN



16 - 01 -25 | LEGISLATIVO



La próxima sesión de la Comisión Permanente fue convocada para el martes 21 de enero a las 11 horas.

https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/01/15/politica/chocan-morena-y-oposicion-en-el-senado-por-informe-de-100-dias-de-sheinbaum-2102